Regionalmarke EIFEL · Pressespiegel · 2018

Quelle: Trierischer Volksfreund

Datum: 11.10.2018 Seite: 14







Wenn der Eifelfrische sonntags auf Würzgarten und Döppekooche trifft

... dann sind TV-Leser im Rahmen der Serie Heimat-Genuss auf großer Genusstour durch die Eifel-Mosel-Region auf den Spuren von Ziegen, Reben, Kartoffeln und Braugerste.

VON BJÖRN PAZEN

GILLENFELD/MANDERSCHEID/BERN-KASTEL-KUES "Schön war's!" Wenn Reisen so enden, hat's den Passa-gieren auch gefallen. Als am Sonnsel-Region im altehrwürdigen Klos-ter Machern bei Bernkastel-Kues zu tet Machern bei Bernkastel-Rues zu Ende gegangen war, zogen die rund 40 Genussreisenden ein durchweg positives Fazit. Nach vier Stationen in rund zwölf Stunden, 290 Ziegen, vier Ziegenkäseproben, einem traditionellen Eifeler Mittagessen, fünfellen Rieslingweimen und dreierlei Biersorten hatten die Genießer im wahrsten Sinne so einiges mitgenommen, was die Region an "Heimat-Genuss" zu bieten hat -so heißt die zweimonatige Serie des Volksfreunds.

Bei leichtem Nieselregen begann

"Hautnah von der Ziege zum Käse" durch den Gillenfelder Ziegenhof, der bundesweit Spitzengastronomie mit seinen drei Sorten – Eifelfrische (Ziegen-Frischkäse), Eifelmil et (Ziegenkäse mit Edelschimmel) und Eifelwürze (aromatischer Ziegen-Schnittkäse) – beliefert. 1,5 Kilogramm Heu fressen die Ziegen täglich, um beim zweimaligen Melken rund zwei Liter Milch pro Tag zu geben, Je nach Käsesorte braucht man bis zu elf Liter Milch für ein Kilo Käse.



Was us dem Naturprodukt der Weißen Deutschen Edelziege wird, konnten die Genussreisenden bei einer Verkostung probieren – und sich im Hofladen gleich einpacken lassen. In vielen inhabergeführten Lebensmittelgeschäften in der Region gibt es den Ziegenkise vom Vulkanhof auch zu kauften. Nach der fast zweistfundigen Führung und Verkostung – und nach einem Fotostopp am Pulvermaarging es weiter ins Hotel und Restaurant Heidsmiffhe im Tal der kleinen Kyll in der Burgenstadt Manderscheid. Ihnaber Tobias Stadtfeld begrüßte die Tv-Reisegruppe und tischte zum Mittagessen das typische Eifeler Gericht Döppekuchen mit Schinken (auch bekannt als

Schoales oder Dippelappe) auf. Unter den Reisenden, die allesamt den Döppekuchen wahrlich nicht zum ersten Mal in ihren Leben verzehrt hatten, wurden die verschiedenen Varianten diskutiert, wie sie zuhause das Kartoffegericht kochen, mal mit Speckwürfeln, mal mit mehr oder weniger Zwiebeln. Gut gestärkt wurde die Pahrt aus den Höhen der Vulknaeriel an die Mosel fortgesetzt, genauer gesagt in eines der traditionsreichsten Weingüter in Bernkastel-Kues. Seniorhef Dr. Peter Pauly begrüßte die Genussreisenden im historischen Keller des Weinguts Dr. Pauly-Bergweiler. Eigenflich sollten vier Weine – darunter ein Örziger Würzgarten aus über 100 Jahre alten Reben – ver-

EXTRA

Infos zu den vier Stationen der Reise

Internet unter: Vulkanhof Gillenfeld: www.vul-kanhof.de Heidsmühle Manderscheid: www.heidsmuehle.de www.heidsmuehle.de Weingut Dr. Pauly-Bergweiler in Bernkastel-Kues: www.pauly-bergweiler.com Kloster Machern: www.braukostet werden, doch Pauly hatte einen guten Tag und "spendierte" aus der Schatzkammer des Weinguts noch eine 28 Jahre alte Austenstellen alte Badstube am Doctorberg. Zudem erfuhren die Besucher vieles über den Weinbau, speziell auch Paulys Einschätzung über den 2018er, der fast fertig gelesen ist. "Viel Menge, tolle Qualität" erwartet das Weingut, das rund 18 leiktar –darunter einige Lagen komplett in Familienbesitz – bewirtschaftet. Dass beste Weine aus welfbekannten Lagen wie dem Doctor aus Bernkastel Kues kommen, wussten die Genussreisenden schon vorher, dass aber auch eine Hausbrauerei im Stadtteil Wehlen der Sorten Bier produziert, war für viele neu. Im Kloster Machern, einem im Jahre 1238 gegründeren ehemaligen Zisterzienser-Kloster in der Nähe der Zeltinger Moselbrücke, klang die Genussreise aus. Probiert wurden die Sorten Kloster Machern Hell (bernsteinfarben, feingehopft), Kloster Machern Dunkel (mit reichlich Maizanteil) und Kloster Machern Weite (mit reichlich Maizanteil) und Kloster Machern Weite, (mit feiner Helfenote). Wer wollte, konnte zudem noch eine Brauhaus-Spezialitätwie Haxe oder Brauhaus-Spezialitätwie Haxe oder Brauhaus-Spezialitätwie Haxe oder Brauhaus-Schnitzele und abwechstungsreiche Mischung aus dem, was unsere Region zu bieten hät", war die Meinung der Mitzelschaft.



Bei der Bierprobe im Kloster Machern bei Bernkastel-Kues wurden ein helles und ein dunkles Bier sowie ein Weizenbier verkostet.













Regionalmarke EIFEL GmbH